
Credibilidad en Juego
Las iniciativas del futuro Gobierno

encabezado por Andrés Manuel Ló
pez Obrador sí que han generado incer
tidumbre no sólo para grandes obras co
mo el nuevo aeropuerto sino también pa
ra el futuro de otros sectores como el de
energía

La iniciativa de Morena para realizar
cambios en lá Ley de la Administración
Pública en la que se subordinan a las Co
misiones Reguladora de Eneida CRE y
Nacional de Hidrocarburos CNH a la Se
cretaría de Energía provocó reacciones en
contra de medio mundo

La novedad es qué hasta en el Legisla
tivo metió ruido según lo expresó Vanos
sa Rubia senadora del PEI quien advir

tió que el cambio necesariamente
debe pasar también por la Constitución
pues es en los transitorios donde se tiene
definida la autonomía técnica de ambos
reguladores

Recuerde que la propuesta ha sido cri
ticada por distintos actores involucrados
la propia Senér la CNH la calificadora
Mood s y la Asociación Iberoamericana
de Entidades Reguladoras de Energía por
citar a algunos

Sorprende que hasta el momento una
de las afectadas la CRE que preside Gui
Dermo Garda Alcocer no se haya pro
nunciado al respecto Será que les está to
mando más tiempo medir los alcances de
la iniciativa

Agenda
Turística

A escasas seis semanas de
que entre el nuevo Gobier
no los empresarios del sec
tor turístico quieren comen
zar a definir la agenda en el
tema

Recordará que tras el
anuncio del nuevo Gobier
no para construir el Tren
Maya los empresarios del
Consejo Nacional Empresa
rial Turístico CNET que
lidera Pablo Azcárraga
tronaron contra el proyecto
porque la obra se financiará
con los recursos de promo
ción al turismo

Ya más calmadas las
aguas poco a poco los em
presarios le han ido bajan
do el tono y ahora el CNET
que agrupa al 90 por cien
to de las empresas del ra
mo llevará a cabo mañana
su congreso internacional
el cual lleva por título De

sarrollo Turístico Sostenible

el modelo ineludible
El congreso está organi

zado en conjunto con The
Nature Conservancy Méxi
co que lleva Isabel Studer
ya que la idea es incentivar
el turismo sostenible

En el foro participan
Kandy Durband CEO del
Consejo Global Turismo
Sostenible Eduardo Sán
chez Navarro presidente
de Grupo Questro Beatriz
Barreal CEO de Riviera
Maya Sostenible y Marta
Pati Ruiz Corzo de Grupo
Ecológico Sierra Gorda

Del lado del nuevo Go
bierno estarán Humberto
Hernández Haddad pro
puesto subsecretario de Tu
rismo y Rogelio Jiménez
Pons el próximo director
de Fonatur

Llueve sobre
Mojado
De por sí la industria acere

ra tuvo un panorama com
plicado en el pasado trimes
tre pero a quienes todavía
se les sumaron temas inter
nos fue a los de Altos Hor
nos de México AHMSA
que lleva Alonso Ancira
Elizondo

Resulta que ya entra
dos en detalles AHMSA
relató a sus inversionis
tas que no sólo tuvieron
que hacer frente a la so
breoferta mundial de acero
prácticas desleales espe
cialmente de productores
asiáticos y los aranceles
impuestos por EU a las
importaciones

La empresa con se
de en Monclova Coahui
la sufrió el incendió de su
molino principal de lami
nación en frío así como un
corte de electricidad que
se dio a nivel regional y
hasta una atípica tempora
da de lluvias que paralizó
la operación de sus minas
y afectó el cumplimiento
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de los programas de pro
ducción anual

Con todo y este ne
gro panorama la siderúr
gica reportó saldo positiva
pues en el tercer trimestre
sus ventas crecieron 27 por
ciento anual y una utilidad
neta de 360 millones de pe
sos desde la pérdida repor
tada en el mismo periodo
del año pasado

Pese a el escenario la
acerera espera concluir el
año con el cumplimiento de
sus metas en producción

A Quién
le Toca

En las últimas semanas la
publicación del reglamen
to para el uso de la cannabis
medicinal dio un nuevo giro
y una vez más la Comisión
Federal para la Protección
Contra Riesgos Sanitarios
Cofepris que lleva Julio

Sánchez y Tépoz tiene el
balón en su cancha

Lo que se sabía es que
el reglamento había sido en
viado a la Consejería Jurídi
ca de la Presidencia para su
publicación tras cumplirse
con la consulta pública en
la que se recibieron más de
150 comentarios

Sin embargo apenas en

la segunda semana de sep
tiembre dicha Consejería
reveló que le tocaría a la
Secretaría de Salud de Jo
sé Narro armonizar nue
vamente el reglamento en
materia de cannabis para
integrar los cambios que
resultaron de la consulta
especialmente una regula
ción en torno a los reme
dios herbolarios

Fue entonces que de la
oficina de Narro se instruyó
a Sánchez y Tépoz a traba
jar en dicha armonización
por lo que no se espera que
el reglamento vea la luz en
esta Administracióa

cap tanes reforrna com
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DINERO
Prende la consulta Meade vota por Texcoco H
Posición especulativa en Chicagofavorece al
peso Santander II No confía en Dios el cardenal
ENRIQUE GALVÁN OCHOA

L A CONSULTA POR el nuevo aero
puerto de Ciudad de México corrió
por dos pistas las casillas y las redes
sociales En casillas participaron
alrededor de un millón de ciudada

nos en redes sociales probablemente varios
millones más No puedo esperar a conocer los
resultados porque debo entregar este texto
a la redacción con anticipación El debate en
redes sociales tuvo ribetes de violencia verbal
Interesante que haya votado el ex candidato
presidencial del PRI José Antonio Meade Ra
zonó en Twitter Voté por Texcoco Es la única
opción técnicamente viable Cuida las finanzas
públicas Crea más empleos Implica más
turismo Permite más viajes de negocios Man
tiene la confianza en el país Quiero un México
moderno y global #ConsultaNAICM Aunque
Luis Videgaray dio vida en Nacional Financie
ra al fideicomiso que ha tenido a su cargo la
operación Meade como sucesor de Videgaray
comparte la responsabilidad Por ejemplo
quién autorizó que la recaudación del im

puesto aeroportuario TUA se enajenara para
pagar el puerto aéreo texcocano Aunque una
parte lo cubren los turistas internacionales es
dinero del pueblo mexicano Y finalmente
quién seleccionó a Texcoco y por qué Ni pen
sar que en esos tiempos se hubiera consultado
a los ciudadanos como ahora Sin aliviarlo de
su responsabilidad habla bien de Meade que
haya participado en la consulta

Chicago a favor del peso
LA OPOSICIÓN AL inédito ejercicio ciuda
dano se localizó en agrupaciones patronales
y la chayocracia El presidente de Coparmex
Gustavo de Hoyos escribió en Twitter NO
PARTICIPARE EN LA CONSULTA sobre el
Aeropuerto de México Es una consulta in
oficiosa Considero que su diseño técnico es
imperfecto y el resultado no será representati
vo No tengo confianza en la imparcialidad del
ejercicio Otros apostaron por la devaluación
del peso si gana la opción Santa Lucía Sin em
bargo de acuerdo con el reporte más reciente
de Santander la posición especulativa del
peso en Chicago se mantiene en favor del peso
Así con datos al 23 de octubre la posición se
ubicó cerca de los mil 494 millones de dólares
comparado con el dato de la semana anterior
de mil 827 millones de dólares

Una ciudad que
desfallece de sed

DESDE EL PRÓXIMO miércoles 31 hasta
el 3 de noviembre 13 alcaldías de Ciudad de
México y 13 municipios del estado de México
se quedarán sin suministro de agua según ver
sión oficial por las obras de mantenimiento en
el sistema Cutzamala

SI REVISAMOS EL día a día encontraremos
que Iztapalapa y Azcapotzalco son zonas
frecuentemente afectadas por el desabasto
de agua y la falta de pipas proveedoras Pero
desde hace varios años la sequía ha alcanzado
también a la alcaldía Benito Juárez A qué se
debe En gran medida a que el gobierno de
Miguel Ángel Mancera privilegió la construc
ción de grandes desarrollos inmobiliarios por
encima de la ley con más pisos de los permiti
dos 192 expedientes según la Procuraduría
Ambiental y de Ordenamiento Territorial
Entre 2013 y 2017 el Sistema de Aguas de la
Ciudad de México Sacmex tuvo que proveer
el servicio a 156 mil 112 nuevas viviendas La
corrupción agrava la escasez han surgido los
reyes del agua que son los piperos que la

distribuyen en las zonas de la capital donde ni
tubería hay como en ciertas zonas del Ajusco

Ombudsman Social

Asunto MetLife

CANCELÉ MI SEGURO de vida individual
con MetLife el pasado 3 de septiembre y es
la hora que me siguen descontado quincenal
mente poco más de 900 pesos Llamé ya a
la aseguradora y la empleada me dice que al
momento de la cancelación la agente ejecutiva
clave KF 129 no me informó debidamente
Qué debo hacer para recuperar mi dinero

Manuel Soriano A

R INSISTIR VA tu mensaje a la directora ge
neral de la aseguradora Sofía Belmar

Twiteratti

EL CARDENAL NORBERTO Rivera tiene
guardias armados y cámaras de seguridad en
su casa no confía en Dios

AleLadyBird
Facebook Twitter galvanochoa
Correo galvanochoa gmail com
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MÉXICO SA

Menos empleos en 2019
Aumenta salario 0 78

CARLOS FERNÁNDEZ VEGA

LAGENERACIÓN DE empleo formal se
mantiene aunque con velocidad menor
pues de acuerdo con la estadística oficial

el total de trabajadores asegurados en el Insti
tuto Mexicano del Seguro Social IMSS pasó
de un aumento anual de 4 24 por ciento en
septiembre de 2017 a 3 87 por ciento en el mis
mo mes de 2018 Con todo la tendencia alcista
acumula 104 meses consecutivos

SIN EMBARGO DE acuerdo con el Centro
de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cá
mara de Diputados de cuyo análisis se toman
los siguientes pasajes la afiliación por tipo
de condición laboral empeoró de los empleos
formales creados en el noveno mes de 2018
82 74 por ciento fueron permanentes y even
tuales urbanos 17 26 por ciento un año atrás
la proporción fue de 86 74 y 13 26 por ciento
respectivamente Lo anterior implicó que aun
que se dio una mayor generación de empleos
ésta tuvo una menor calidad dado que se elevó
la participación de la eventual
EN SEPTIEMBRE DE 2018 el salario diario
nominal asociado a trabajadores asegurados
en el IMSS promedió 351 80 pesos superior
a los 332 39 pesos reportados un año antes e
implicó un aumento nominal de 5 84 por cien
to Además representó cuatro veces el salario
mínimo general promedio para el noveno mes
de 2018 88 36 pesos diarios Sin embargo el
salario real descontada la inflación fue de
348 61 pesos lo que significó un incremento de
0 78 por ciento que contrasta con la reducción
observada en el mismo mes de 2017 1 27 por
ciento Esto implicó su octava alza después de
haber registrado 13 meses de disminuciones
consecutivas

EN CINCO DE las nueve actividades económi
cas el salario real se encontró por arriba del
nacional de las cuales destaca el pagado en la
industria eléctrica y suministro de agua pota
ble que fue 2 48 veces mayor que el promedio
nacional al ser de 864 78 pesos diarios en
términos reales En las industrias extractivas
el pago ascendió a 580 19 pesos superior al
nacional en 1 66 veces Por el contrario en las

actividades agropecuarias se otorgó el menor
salario al percibir 210 62 pesos diarios En la
construcción fue de 224 97 pesos
QUINTANA ROO FUE el estado de la Repú
blica que registró el mayor crecimiento en el
empleo aunque en términos absolutos fue la
Ciudad de México donde se observó la genera
ción de fuentes de trabajo más abundante Sin
embargo el salario real bajó en ocho entida
des particularmente en Campeche Puebla y
Yucatán El salario más bajo se pagó en Naya
rit Quintana Roo y Sinaloa
POR OTRO LADO en la Encuesta sobre las
Expectativas de los Especialistas en Economía
del Sector Privado de septiembre de 2018 se
estimó que la generación de empleos formales
en 2018 sería de 712 mil trabajadores adiciona
les asegurados al IMSS 4 mil menos que en la
encuesta de agosto En su informe trimestral
abril junio de 2018 el Banco de México estimó
un rango de entre 670 y 770 mil plazas for
males menor al que apreciaba en su informe
inmediato anterior

Las rebanadas del pastel
DE LA LECTORÍA y el manejo presupuestal
la SEP por medio del Instituto Nacional de la

Infraestructura Física Educativa con Héctor
Gutiérrez de la Garza en la dirección general
hasta agosto pasado presupuestó 132 mil 525
millones de pesos para programas de infraes
tructura en el sexenio Concretamente en el
Programa Nacional de Bebederos escolares el
objetivo era colocar 40 mil de ellos Gutiérrez
de la Garza antes de irse dijo que con EPN se
instalaron 11 mil 980 a diciembre de 2017
Desde 2015 la Auditoría Superior de la Fede
ración encontró irregularidades en la instala
ción de bebederos en 12 estados del país Se
estimó que cada toma de agua habría costado
906 mil 724 pesos es decir 18 veces más de lo
considerado No están claras las cuentas pero
si la ASF conoce el modus operandi moches
incluidos el país estaría frente a otro escán
dalo de corrupción e ineficiencia tipo Enciclo
media de Fox o los gastos del Bicentenario de
Calderón

cfvmexico sa hotmail com
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Todos vamos a morir
iy ada nada amigo mío lo que le he
lU dicho no estoy seguro de nada no
II sé nada Imagínese que ni siquiera
sé la fecha de mi muerte le confesó a
un reportero Jorge Luis Borges en una de
sus últimas entrevistas a El País

Lo que es inexorable es que todos vamos
a morir

Pero tenemos esa angustiosa necesidad de
voltear para no ver ese momento O más bien
nos asomamos le pasamos la lengua como a
una llaga recién descubierta en la boca pero
no nos atrevemos a vivir cada día sabiendo que
ese verbo final está a un puño de distancia

Y esto es algo que también están toman
do en cuenta las empresas funerarias del
país que hasta ahora se habían enfocado
más en atender la necesidad inmediata
de un velorio que en buscar ingresos fijos
y a futuro vendiendo seguridad sobre algo
que ocurrirá inexorablemente

Nos hemos convertido en un negocio
mucho más financiero Hoy somos una marca

monolítica que por un lado ofrece los servicios
tradicionales pero que también vende planes
prepagos me decía Óscar Padilla director
general de J García López

En este sentido tienen su plan de Previsión
Final un paquete de servicios equivalentes a
18 mil pesos por persona que se pagan en 36
meses El potencial es enorme hoy solo 3 por
ciento de los mexicanos invierte en un seguro
funerario Estamos muy abajo versus otros
países como los sudamericanos que tienen

entre 12 y 20 por ciento o España que tiene
más de 40 por ciento agrega el ejecutivo

Con un modelo prepago similar pero a mayor
escala lanzó Asistente Funeraria Corporativa
Buscamos empresas que tengan nóminas

grandes o una importante masa de clien
tes como bancos o aseguradoras donde
damos una asistencia corporativa explica
Por ejemplo quienes cobran su sueldo vía
Banco Santander ya tienen incluida en esa
tarjeta de nómina un servicio funerario No
sotros le cobramos a 8 millones de usuarios

y el banco nos paga entre 40 a 50 centavos
por persona por mes agrega Padilla que
ya suma 14 millones de afiliados bajo este
nuevo servicio

Y el paso siguiente de pensar a futuro es
el lanzamiento en pocos meses de su propia
aseguradora JGL Compañía de Seguros que
está en los trámites finales de aprobación por
parte de la Comisión Nacional Bancaria y de
Valores CNBV El lanzamiento será con un
producto de 2 500 pesos anuales que incluirá
un seguro de vida por 250 mil pesos y servicio
funerario gratuito En su primer año ya tienen
garantizados 100 000 clientes y para el cuarto
año esperan llegar al millón de asegurados

Preveión ante lo único cierto que nos unifica
se está recién despertando como negocio
aunque sea una obviedad como decía Borges
en una de sus milongas más famosas

Manuel Flores va a morir eso es moneda
corriente

morir es una costumbre que sabe tener
la gente M
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Santa Lucía sí sería el
error de octubre
El costo estimado de cancelar Texcoco es de

jp mil millones de pesosy concluirlo de 88 mil
mdp por o que es más barato terminarlo

11111 cierre de esta columna no ha concluidoWKk la consulta pública sobre el aeropuerto y
Hk pese a la total parcialidad del présidente
llBk electo Andrés Manuel López Obrador y

IVil del futuro secretarlo de Comunicaciones
1 Mi Javier Jiménez Esprlú en favor de Santa

JL JMHLLucfa aún confió en que haya prevaleci
do la cordura y que Alfonso Romo próximo coordinador
fe la Presidencia de la República haya convencido a Lópezgirador de que Texcoco es lamejor opción en términos eco

rfemlcos sociales y hasta políticos
López Obrador sf escucha a Romo quien es el enlace

con el sector privado y participa en todas las reuniones de
empresarios banqueros e industriales con el Presidente
ejecto quien desde el 1 de julio ha enviado mensajes para
tranquilizar a los mercados como su compromiso a respetar
la autonomía del Banco de México y mantener un equilibrio
én las finanzas públicas sin incurrir en mayores déficits pese
al mayor gasto social

Si la decisión fue Santa Lucía López Obrador comete
ría como bien señaló el estudio de Citibanamex que tanto
n olestó al equipo de transición el error de octubre y se en
viaría una pésima señal a los mercados y los inversionistas

El costo estimado de cancelar Texcoco es de 100 mil mi
llones de pesos y concluirlo de 88 mil mdp por lo que sale
iftás barato terminarlo que cancelarlo pero además impli
caría terminar con la única opción de largo plazo para re
solver el problema actual de saturación del AICM y construir
un hub internacional

Habría problemas con los tenedores de bonos nacionales
é internácionales afectación én la cartera de las cuatro afo
rffs que han invertido en estos bonos y se perdería por un
lamentable capricho la opción de generar como bien dijo
Carlos Slim Helú un polo de desarrollo en los municipios
aledaños Y la Ciudad de México perdería la oportunidad de
aprovechar las 760 hectáreas que hoy ocupa el AICM para
desarrollar un centro cultural educativo y un gran parque
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en beneficio de los habitantes de esta zona
Lo más preocupan

H desde luego es que Cancelar el NAIM
fs Mte ei déla implicaría terminar

ÓACI y hasta el de Nav COn la Única OpCÍÓn
Blue coinciden en quees necesario realizar de largO plaZO
un estudio aéreo a fon para resolver el
do porque la operación 1simultánea dei aicm problema actual de
y Santa Lucía sí repre saturación del AICM
senta un riesgo y en el
toejor de los casos una y COIlStruir Un hub

internacional
kT Aunque López
Cobrador asegure que
fpmplirá con los contratos firmados en el NAIM el mayor

6sto político y desde luego económico de optar por Santa
Lucía sería la pérdida de confianza de los inversionistas
SE DEBILITA LA CONFIANZA CEESP
El análisis semanal del Consejo de Estudios Económicos
del Sector Privado reconoce que comenzó ya debilitarse la
confianza por algunas decisiones del equipo del nuevo go
bierno como dejar la decisión sobre el nuevo aeropuerto en
un proceso de consulta colmado de irregularidades lo que
genera incertidumbre sobre las reglas del juego Deteriorar
la confianza dice afectará la inversión el crecimiento y la
generación de empleos

GARCÍA ALCOCER DEFIENDE AUTONOMÍA
El Premio Naranja Dulce es para Guillermo GarcíaAlcocer
presidente de la Comisión Reguladora de Energía por la de
fensa que realiza de la autonomía de los órganos regula
dores ante la iniciativa de ley de la Organización Pública
Federal para sectorizar a la CRE y la CNH en la Secretaría de
Energía También sobre este tema Alfonso Romo ha en
viado ya señales claras al CCE de que se modificará la ini
ciativa de ley presentada por Mario Delgado coordinador
de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados para
mantener la autonomía de los órganos reguladores que está
garantizada en la Constitución Las señales de alerta están
prendidas en espera de que se modifique la iniciativa

GONZÁLEZ ANAYA RETIRA SUBSIDIO A
GASOLINAS
El Premio Limón Agrio es para el secretario de Hacienda
losé Antonio González Anaya por la gran incertidumbre
que generó la decisión de eliminar los subsidios o estímulos
al precio de la gasolina premium ante el temor de que se
registre un alza en los precios de la gasolina

En un escueto comunicado la SHCP aseguró que los pre
cios de las gasolina premium no deberán subir a pesar de
que por vez primera en este año el estímulo fiscal median
te el cual se evitan altibajos en los precios será cero como
se mantuvieron estables la semana pasada cuando se redu
jo el estímulo
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ZOZOBRA EN AUTOS POR
DECRETO DE IMPORTACIÓN
RIESGO DE OLEADA DE USADOS
DESDE EU Y EN 2019 NUEVA BAJA

2008 2009 ya se prolongó demasiado
Además está la guerra comercial con

el proteccionismo de vuelta junto con los
efectos del realineamiento de tasas incluido
EU guste o no a Donald Trump

El panorama obligaría a México a ser
conservador Sin embargo los últimos 15
días han resultado preocupantes por algu
nos mensajes del equipo de transición y del
propio Andrés Manuel López Obrador con
respecto a la política energética

La propia consulta ciudadana para can
celar el ÑAIM que lleva Federico Patíño
complica más la percepción dado el pre
cedente que se abrirá y los riesgos para la
certeza a las inversiones

Un rubro hoy muy preocupado es el
automotriz Amén de los desafíos que se
traducirán con el T MEC que será rubri

cado por Enrique Peña Nieto
en noviembre la coyuntura
interna para ese ámbito se ve
cuesta arriba

Y es que a las débiles ventas
internas ahora se suman las
iniciativas que hay en el Con
greso para regularizar los autos
ilegales o chocolates

Incluso se habla de flexibilizar las reglas
de importación Hay un decreto que vence
en marzo del 2019 y que hasta ahora ha
detenido la llegada de toda esa chatarra
desde EU

En su momento la industria solicitó a

ECONOMIA de Ildefonso Guajardo que el
plazo para su refrendo fuera transexenal a
fin de dar tiempo a negociar con el siguiente
gobierno Y justo en eso se está
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Participan AMIA
de Eduardo Solís
AMDA de Guillermo
Prieto ANPACT de
Miguel Elizalde e INA
de Oscar Albinyhay
poca claridad

Hay enormes
presiones y no se
descarta que se re
pita lo sucedido con
Vicente Fox cuando

se terminó por ceder
para abrir la impor
tación de autos

El senador Jaime Bonilla cercano a AMLO
no ha quitado el dedo del renglón para que
se abra la frontera a las unidades usadas

En las filas de Morena hay otros que están
en esa tesitura aunque hacen contrapeso
Alfonso Romo Julio Scherer quien ocupa
rá la consejería jurídica Graciela Márquez
próxima titular de ECONOMIA La última
palabra la tendrá AMLO y lo que se decida
vendrá desde el Congreso

Sólo del 2006 al 2009 se

importaron 5 millones de au
tos usados Para la industria

fue una década pérdida ya que
fue hasta 2016 cuando las ven
tas de nuevos alcanzaron un
récord con un millón 603 mil
unidades

Van ya dos años consecu

tivos con números negativos Este 2018
debido a la caída del poder de compra y
al alza de las tasas se proyecta cerrar por
debajo del millón 450 mil unidades o sea
una baja del 5

Para 2019 el panorama no es mejor Se
gún la AMDA que lleva Guillermo Rosales
el mercado volvería a ajustarse un 1 para
ubicarse en un millón 429 mil autos

La cifra será peor si el gobierno de AMLO

mueve las fichas del tablero máxime el
complejo entorno global

Así que rubro de autos en ascuas

LE CONFIRMO QUE será en la primera quin
cena de noviembre cuando estén listas las

bases para la sucesión en el CCE de tal for
ma que el relevo de Juan Pablo Castañón

inicie funciones en febrero o marzo con el
arranque del sexenio La próxima cabeza del
CCE enfrentará difíciles tiempos de cara a
algunas políticas públicas que ya se dibujan
Le adelantaba entre los interesados a Bosco

de la Vega mandamás del CNAy a Manuel
Herrera Vega ex timón de CONCAMIN Sume
a también a Alejandro Ramírez de Cinépolis
y actual titular del Consejo Mexicano de
Negocios Obvio cuenta con el soporte de
las grandes empresas

NO OBSTANTE QUE la CFE de Jaime
Hernández arrastra una pérdida de más de
2 mil mdd hasta septiembre resulta que
su filial CFE Calificados acaba de dar una

muy buena noticia Y es que cerró el que
hasta ahora es el contrato más grande del
mercado eléctrico mayorista en México con
Arcelor Mittal que comanda Víctor Cairo CFE
Calificados que dirige Katya Somohano va
a suministrar 600 megawatts de energía
potencia y productos asociados a la planta
de la acerera localizada en Lázaro Cárdenas

Para dimensionar el acuerdo basta decir
que por si solo duplica el tamaño que hoy
tiene el mercado Con ello Arcelor Mittal se

suma a los beneficios que trajo la reforma
energética a la IP CFE Calificados es el actor
más importante en el suministro eléctrico
para grandes consumidores de energía
eléctrica es decir aquellos que consumen
más de un megawatt que es el caso de las
siderúrgica líder Arcelor Mittal

EN SU ÚLTIMO reporte el CEESP advir
tió que la coyuntura pareciera mostrar un
cambio en el ambiente que hasta ahora se
ha dado para dar certidumbre el capital en
función de algunas determinaciones que el
equipo del nuevo gobierno ha anunciado y
que inclusive ha comenzado a instrumen
tar pese a que aún no toma posesión ofi
cial El punto es que las decisiones políticas
pudieran tener más fuerza que el análisis
técnico Si esta práctica se convierte en
común denominador del gobierno de AMLO
la certidumbre de los inversionistas podría
debilitarse advirtió la firma ligada al CCE
que preside Juan Pablo Castañón A su vez
Paulina Villanueva experta de Scotiabank
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recordo lo que Moody s pondero De can
celarse el NAIM tanto la competitividad de
México como las calificaciones del sector

aeroportuario se verán afectadas El avance
de esa obra es del 31 8 y el costo enjuego
es 220 mil mdp

ALBERTOAGUILARgiDONDINEROMX

AGUILAR DD

SÓLO DEL
2006 AL 2009

SE IMPORTARON

5 MILLONES DE

AUTOS USADOS
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na de las empresas de construcción más
U completas del país Marhnos que encabe

zan Iñigo y Nicolás Mariscal se apresta
a desplegar una novedosa estrategia que
fortalecerá su posicionamiento como
aliada del desarrollo local y de la presta
ción de servicios públicos tercerizados

con diferentes niveles de gobierno tanto estatales como
federales

El nuevo camino consistirá en proponer un paso evo
lutivo a las asociaciones público privadas APPs

Marhnos es una firma con sólida experiencia en el
desarrollo y operación de diferentes obras públicas

Lo mismo ha construido un puente internacional como
el que conecta Reynosa con Pharr que ha diseñado cons
truido y opera el Hospital Regional de Alta Especialidad
de Ciudad Victoria en Tamaulipas

La Ciudad Judicial de Oaxaca también fue construida

por este grupo bajo el antiguo esquema de APPs que es
el que ahora los Mariscal proponen evolucionar para
garantizar tanto productividad como desarrollo social y
comunitario

La idea no es nada despreciable Si bien las APPs son
numerosas en México y han
sido utilizadas por varios esta
dos y municipios el modelo se
puede perfeccionar y se puede
dar un salto cuántico en los in

dicadores de productividad y en
la medición de beneficios socia
les de la comunidad donde se

construyan hospitales plantas
de tratamiento de agua carreteras y otras infraestructuras

El resultado surgirá de la acumulación de la experiencia
previa de Marhnos con sus cinco pilares identificación de
proyectos inversión diseño construcción y operación

Marhnos está diversificada con negocios también en
Perú y Guatemala
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Además su división hospitalaria que incluye al Hospital
Regional del Issemym en Tlalnepantla elevó el estándar
con el que se pueden comparar a los hospitales públicos
Al mismo tiempo se encuentra potenciando su división
de vivienda con sólidos desarrollos de departamentos en
Guadalajara y la CDMX

Su desarrollo de vivienda en la antigua fábrica de cho
colates La Cubana proyectado por el arquitecto Javier
Sánchez ha ganado varios premios y destaca por ser una
apuesta en un barrio que pretende recuperar su esplendor
con base en una localización privilegiada en la capital

Cuando Marhnos reformule yanuncie en fecha próxima
los esquemas específicos bajo los cuales invertirá para
mejorar servicios públicos muchos municipios y gobier
nos estatales verán una oportunidad para despresurizar
sus finanzas

Y el secreto estará en los indicadores de desempeño
Cuando los vean harán fila

PUERTAS CERRADAS A NAHLE

Ya crece el rumor las agencias calificadoras internacio
nales no quieren ver a Rocío Nahle la próxima secretaria
de energía por haber tachado de absurda la perspectiva
negativa que puso Fitch a la deuda de Pemex Reabrir esas
puertas requerirá un esfuerzo significativo

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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